

Martes 08 de enero de 2019

El Financiero Retraso en el abasto, sólo en el Bajío: Nahle

VICTOR PIZ Rocío Nahle, titular de la Secretaría de Energía (Sener), aseguró que el retraso en el suministro de combustibles se focaliza sólo en el Bajío. "En Veracruz, Monterrey, Nuevo León o en la Península de Yucatán, que son áreas conurbadas, no tenemos afectaciones; los problemas se han detectado exactamente en el Bajío, donde tenemos la situación del huachicoleo", afirmó en entrevista con El Financiero Bloomberg. Aseguró que de acuerdo con lo último reportado por Pemex, la entrega del producto bajo la nueva metodología se ha normalizado. "Hablé con Pemex y me dice que ellos han estado abasteciendo como todos los días. El flujo de abastecimiento, que por lo general da Pemex, lo ha dado en estos días ya sea por pipa, carrotanque o lo que hacía por ducto, entonces Pemex está reportando que está entregando producto con una nueva metodología conforme se han ido haciendo las operaciones para frenar lo del huachicol", señaló. Sobre la puesta en marcha del poliducto Salamanca-León, enfatizó en que ante una baja de presión en éste se procederá a actuar de inmediato. "Claramente dijimos: si vemos que hay una caída de presión en el ducto vamos a cerrar la válvula porque, no se trata de dejar la llave, aunque te estén robando", subrayó. P.C. sector energético, gasolina, desabasto Bajos sueldos afectarían a burócratas, dice Gurría LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Con la reducción en los salarios de los altos funcionarios como parte del plan de austeridad del nuevo gobierno en México, habrá que medir el impacto que pudiera haber en la integridad del proceder de la burocracia, sobre todo en puestos de alto riesgo como las compras y contrataciones, advirtió José Ángel Gurría, Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "Es un área en la que habría que sopesar, por cierto, con mucho cuidado, el impacto del recorte de los salarios en las capacidades y la integridad de los servidores públicos. Aquí la cuestión de la integridad no debe ser incompatible con la austeridad, y la cuestión de cómo hacer compatibles estos dos conceptos se vuelve muy importante", dijo. P.C. OCDE, salarios, burocracia, profesionalización, servidores públicos México creció en 2018 a pesar del difícil entorno

Benito Solís Mendoza Finalizó un año más, en el cual la economía mexicana estuvo inmersa en diversas y fuertes presiones, derivadas tanto del difícil entorno internacional como de los importantes cambios internos. Aunque se mantuvo el crecimiento económico durante 2018, el cual será cercano al 2.2% del PIB, existe la percepción de que se benefició solo un reducido sector de la población. Especialmente preocupante fue el incremento de la inflación al inicio del año pasado, que de estar niveles en 2%, parecidos a los prevalecientes en los países desarrollados, se elevó por arriba del 6% e incluso el Índice de Precios No subyacente estuvo por arriba del 12% en ciertos meses al inicio del año pasado. El dato para el cierre del año, que se conocerá en los siguientes días, se espera que sitúe la inflación cercana al 4.7%. Este incremento en los precios redujo el poder de compra de importantes sectores de la población, lo que indudablemente se reflejó en sus decisiones en las elecciones pasadas. P.C. crecimiento económico IEPS total en gasolina Magna será de 5.4 pesos ZENYAZEN FLORES En 2019, la carga fiscal total de Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) será de 5.36 pesos por litro de gasolina Magna, de 4.71 pesos por litro para la Premium y de 5.79 pesos por litro para el diésel, indican datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Por cada litro de gasolina, el consumidor paga tres cuotas de IEPS: cuota estatal y municipal, cuota de carbono y la cuota normal, para 2019 esas porciones tuvieron en su conjunto un aumento de 4.73 por ciento promedio, respecto de las cuotas del año pasado, un porcentaje que está alineado a la inflación que se espera al cierre de 2018. A pesar de que subieron las cuotas del IEPS para este año, el precio del litro de gasolina no se ha disparado en la primera semana de entrada en vigor de la nueva política de estímulo fiscal a gasolinas. Por ejemplo, datos de PetrolIntelligence muestran que la última semana de 2018, el precio promedio de la Magna en Ciudad de México fue de 19.63 pesos por litro; de esa cantidad, 27.30 por ciento correspondió a la carga fiscal total por IEPS. Durante la primera semana de 2019 se observó un precio de la Magna similar al de hace unos días y la carga fiscal por IEPS se mantuvo prácticamente igual, en 27.34 por ciento. P.C. sector energético, gasolina magna, IEPS Reforma Analiza Brasil privatización de empresas

Reuters Brasilia, Brasil (08 enero 2019).- Brasil planea privatizar o liquidar unas 100 empresas estatales, un reflejo de los planes del nuevo Gobierno para reducir el tamaño del Estado, dijo el martes el Ministro de Infraestructura, Tarcisio Freitas. El funcionario agregó en una entrevista radial que el Gobierno de derecha del Presidente Jair Bolsonaro, que comenzó el 1 de enero, está analizando la concesión de licencias para que empresas privadas construyan y operen 5 mil 600 kilómetros de carreteras y vuelvan a ofertar por 4 mil kilómetros ya existentes. P.C. Brasil, privatización, sector empresarial, economía mundial Obliga desabasto a comprar gasolina cara

Adriana Leyva Guadalajara, México (08 enero 2019).- El desabasto que aqueja al poniente de la Zona Metropolitana de Guadalajara ha obligado a los automovilistas a comprar gasolina a precios altos. "Da coraje tener que comprar gasolina a 20.23 pesos el litro cuando hay otras que la tienen en 19.50 más o menos, pero como en éstas no hay entonces uno a fuerza tiene que venir aquí", señaló Héctor, conductor de Uber. En un recorrido hecho por MURAL con corte hasta las 11:00 horas se constató que, en Periférico, desde López Mateos hasta Avenida Vallarta sólo cuenta con gasolina una estación BP, ubicada en el cruce de Avenida El Colli, con un precio de 20.23 pesos por litro de Magna. P.C. sector energético, gasolina, precios, desabasto Permite Profeco racionar gasolina

Verónica Gascón Cd. de México (08 enero 2019).- Algunas estaciones de servicio están racionando el despacho de gasolina para evitar conflictos viales en las zonas donde existe desabasto. El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo Schieffeld, señaló que la dependencia ha otorgado permisos para despachar una cuota fija de combustible a un 10 por ciento de las gasolineras que se encuentran en zonas de escasez. "Por excepción, algunas gasolineras donde hay crisis de abasto, particularmente en Guanajuato, lo han solicitado porque la gasolinera está en una ubicación donde están cerrando vialidades por la fila de carros para cargar y en consecuencia las gasolineras han solicitado expender de 10, 20, 30 a 40 litros (para cada consumidor)", explicó Schieffeld en conferencia de prensa. P.C. Profeco, sector energético, gasolina, precios, desabasto Suman reservas 328 mdd en primera

semana

Notimex Cd. de México (08 enero 2019).- En la semana que terminó el 4 de enero de este año, el saldo de las reservas internacionales fue de 174 mil 937 millones de dólares, lo que significó un aumento semanal de 328 millones. Con ello se registró un crecimiento acumulado de 145 millones de dólares respecto al cierre del 2018, cuando se ubicaron en 174 mil 793 millones, informó el Banco de México (Banxico). En su boletín semanal sobre su estado de cuenta, el instituto central refirió que la variación semanal en la reserva internacional fue resultado principalmente del cambio en la valuación de sus activos internacionales. P.C. Banco de México, reservas internacionales Destaca EU avance en pláticas con China

Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (08 enero 2019).- El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, expresó su optimismo de que las negociaciones comerciales entre el país y China en Pekín avanzan bien, mientras que las autoridades chinas prevén dar una declaración luego de la última ronda de conversaciones. "¡Las negociaciones con China van muy bien!", tuiteó Trump este martes mientras ambos bandos concluían el segundo día de reuniones de nivel medio. Si bien los anfitriones anunciaron que las conversaciones tendrían lugar el lunes y el martes, el editor en jefe del diario estatal chino Global Times publicó en un tuit que el diálogo podría continuar el miércoles. P.C. Estados Unidos, China, economía mundial Cae 7.11% venta de vehículos en 2018

Ernesto Sarabia Cd. de México (08 enero 2019).- De enero a diciembre del año pasado, la venta total de vehículos ligeros en el País disminuyó 7.11 por ciento respecto a 2017, a un millón 421 mil 458 unidades, según las cifras de avance divulgadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así, la venta al público de vehículos ligeros sumó su segundo año a la baja, pues en 2017 la variación fue de 4.57 por ciento. P.C. INEGI, industria automotriz, ventas Destaca textil por contenido local

Frida Andrade Cd. de México (08 enero 2019).- La industria textil y de confección es una de los sectores que cuenta con la mayor incorporación de contenido nacional a diferencia de otros como el electrónico. En promedio, las prendas de vestir, fabricadas en México, tienen 36 por ciento de contenido nacional, destacó José Cohen Sitton, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Advirtió que ese porcentaje es la media, pues hay algunas prendas, como las camisetas, en las que este contenido llega hasta 95 por ciento. P.C. industria textil Concentran jóvenes desempleo

Verónica Gascón Cd. de México (08 enero 2019).- La desocupación pega más a los jóvenes en plena edad productiva. Según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), al tercer trimestre de 2018, en el segmento de la población entre los 20 y 29 años hay 763 mil 748 desocupados, que es el mayor número de jóvenes en esta condición a diferencia de otros grupos de edad. Este es el grupo al cual se dirige el programa "Jóvenes Construyendo el Futuro", a través del cual los interesados podrán obtener becas para estudiar o apoyos para incorporarse al mercado laboral. P.C. INEGI, ENOE, desempleo, jóvenes El Economista Ventas de autos registran el peor cierre de año desde el 2014 Ana Karen García La comercialización de automóviles ligeros en México registró su peor diciembre en cuatro años. Durante el último mes del año, las ventas de vehículos ligeros en el mercado nacional ascendieron a 141,963 unidades, el peor registro para un cierre de año desde el 2014 (133,273 autos vendidos). Las ventas de automóviles han tenido un mal año, en todos los meses el total de unidades vendidas ha sido negativo en su comparación anual. En diciembre del año pasado las ventas alcanzaron 158,898 unidades, lo que implicó una caída de 10.65%, de acuerdo con cifras de la AMIA (Asociación Mexicana de la Industria Automotriz) publicados por el Inegi. P.C. INEGI, AMIA, industria automotriz, ventas Bajo austeridad, promoción turística será efectiva: Sectur Alejandro De La Rosa El secretario de Turismo, Miguel Torruco, reiteró que bajo los principios de "racionalización de los recursos, austeridad en las acciones y evitar duplicidades", se tomó la decisión de suprimir las 21 representaciones del Consejo de Promoción Turística de México en el extranjero, lo cual se realizará de manera gradual y con una política que considere la importancia estratégica de cada una de esas representaciones. Al participar en la XXX Reunión Anual de Embajadores y Cónsules de México, organizada por la Secretaría de Relaciones Exteriores, dio conocer las nuevas estrategias promocionales en materia turística, que incluyen: uso de plataformas digitales, participación en las principales ferias internacionales, impulso de los programas Operación toca puertas y Reencuentro con mis raíces y el aprovechamiento de la capacidad institucional para la promoción y difusión. P.C. Sectur, turismo Periodo extraordinario no contempla iniciativa laboral María Del Pilar Martínez La propuesta de reforma laboral que presentó el grupo parlamentario de Morena se turnó, por parte de la Comisión Permanente, a la Comisión de Trabajo para su análisis y discusión y llevará más tiempo de lo previsto su aprobación, pues tampoco fue incluida en la lista de temas que se analizarán en el periodo extraordinario de sesiones que será a partir del 16 de enero, estimaron especialistas. Luego de que se presentara la iniciativa laboral en diciembre, se quedó en stand by su discusión, ya que diferentes legisladores solicitaron realizar un análisis profundo a la propuesta que contempla no sólo una nueva forma en la impartición de justicia, sino cambios para las organizaciones sindicales. P.C. reforma laboral, trabajo, derecho laboral, sindicatos Urge normalizar abasto de combustible. Comener Notimex El Consejo Mexicano de la Energía (Comener) urgió a Petróleos Mexicanos (Pemex) normalizar cuanto antes la distribución de gasolina y diésel, con el fin de evitar afectar la actividad de otros sectores empresariales y generar pérdidas económicas. El presidente del organismo, Juan Acra, señaló que, ante la falta de combustibles para venta al público en estaciones de servicios de varios estados del país, los transportistas es un sector que podría ser afectado, que traería como consecuencia el retraso de entrega de diferentes productos y mercancías. P.C. Comener, sector energético, gasolina, precios, desabasto Sector empresarial pide reglas de compensación universal Lilia González El sector empresarial exhortó a las autoridades de hacienda a emitir las reglas generales que permitan a los contribuyentes cumplidos hacer uso de la compensación universal, a fin de que las empresas, sobre todo las pymes no padezcan de falta de liquidez en el arranque de las operaciones del 2019. Juan Manuel Chaparro, presidente de Fomento Industrial de la Canacintra, afirmó que la afectación de la eliminación de esta herramienta en la ley de ingresos 2019 representa un costo económico a las empresas originado por el tiempo de espera respecto a alguna devolución o reembolso de

impuestos por parte del gobierno- si este fuera el caso- y no se diga si se trata de empresas exportadoras o productores de alimentos o medicinas o proveedores de maquinaria o insumos a el sector agrícola que están sujetos a tasa “ceroy”. P.C. sector empresarial, pymes, compensación universal, impuestos, política fiscal Se dará mayor acceso a cuentas bancarias y se mejorará el régimen de las afores: Hacienda Elizabeth Albarrán Y Edgar Juárez El acceso a una cuenta bancaria (débito o de crédito), tener una cuenta de ahorro para el retiro (afore) y reducir los pagos en efectivo, son algunos de los principales retos que enfrenta el sector financiero, indicó Arturo Herrera, subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). “Tenemos un problema de inclusión financiera (...) en México sólo el 28% de la población tiene una cuenta de débito o de crédito; mientras que sólo el 40% de los mexicanos tiene una cuenta de ahorro para el retiro y más del 90% de los pagos se hacen en efectivo, lo cual es riesgoso porque no se tiene registro alguno”. P.C. SHCP, sector financiero, inclusión financiera, Afores Plusvalías de afores caen 60.6% en el 2018 Elizabeth Albarrán Las administradoras de fondos para el retiro (afores) cerraron el 2018 con plusvalías por 158,594.7 millones de pesos, a pesar de las minusvalías que registraron en octubre y noviembre por la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y por la iniciativa que se presentó sobre que el ahorro pensionario fuera administrado por el gobierno. Si bien se recuperaron de la volatilidad en los mercados financieros en lo meses mencionados, estas plusvalías son 60.5% menores a las que se registraron al cierre del 2017 cuando sumaron 402,424.7 millones de pesos. P.C. Consar, Afores, pensiones, seguridad social Pensiones absorben más de 50% del presupuesto del IMSS e ISSSTE Elizabeth Albarrán El presupuesto que tendrán el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en el 2019 será consumido por el pago de pensiones y jubilaciones, de modo que les quedará poco margen para gastos en inversión o mantenimiento de materiales y equipo. De acuerdo con información del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), el IMSS contará con recursos por 746,738.9 millones de pesos, de los cuales 57.9% se destinará al pago de pensiones y jubilaciones, un total de 432,941.1 millones de pesos. Al rubro al que más recursos le asignaron es el de Pensiones en Curso de Pago de la Ley de 1973, con un total de 306,972 millones de pesos, 11% más respecto al presupuesto del año anterior. Diversos estudios revelan que el pago de pensiones de la denominada generación de transición, es decir, de los que podrán pensionarse bajo el régimen de la Ley de 1973, representa una presión muy fuerte para las finanzas públicas, pues son pensiones subsidiadas. Uno de los mayores problemas del pago de estas pensiones es que se rigen bajo el modelo de beneficio definido, en el que las pensiones que reciben los trabajadores son mayores a las contribuciones que realizaron a lo largo de su vida laboral. Es decir, reciben más de lo que aportaron. P.C. IMSS, ISSSTE, pensiones, seguridad social Banxico subirá una vez más tasas de interés en el 2019 Notimex El Banco de México (Banxico) tiene espacio para aplicar un incremento a las tasas de interés de referencia durante el 2019, con lo que pasaría de 8.25 a 8.50%, de acuerdo con la Encuesta Citibanamex de Expectativas. Luego de destacar que las expectativas de crecimiento económico en el 2018 y el 2019 continúan en 2.1 y 1.8%, la encuesta indica que la mayoría de los participantes anticipa un alza de 25 puntos base en la primera mitad del año. P.C. Banco de México, tasas de interés AMLO prepara reforma fiscal para mitad de sexenio Belén Saldívar La administración del presidente Andrés Manuel López Obrador estaría preparando una reforma fiscal hacia la mitad del sexenio, la cual tendrá como ejes rectores la progresividad y la simplicidad de las obligaciones fiscales. Los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) para el 2019 señalan que el gobierno tendrá el compromiso de no incrementar las tasas de los impuestos en la primera parte de la administración, hasta mostrar una mayor eficiencia del gasto público. P.C. AMLO, reforma fiscal Remesas cerrarán el 2018 con cifra histórica Edgar Juárez El Banco de México (Banxico) reportó este miércoles que en el periodo enero-noviembre del 2018, las remesas totales alcanzaron 30,527.29 millones de dólares, un crecimiento de 10.89% respecto al mismo periodo del 2017. Esta suma ya superó los 30,290 millones de dólares recibidos en todo el 2017. Tan sólo en noviembre de este año, el monto de remesas alcanzó los 2,910 millones de dólares, un incremento anual de 20.2%, cuando el mercado estimaba para el decimoprimer mes del año entradas por 2,615 millones, en medio de un mercado laboral sólido en Estados Unidos y el discurso antinmigrante que en el último año ha alentado el envío de remesas. P.C. Banco de México, remesas Ley de disciplina financiera se tiene que revisar; especialistas Camila Ayala Espinosa Para la nueva administración federal, encabezada por Andrés Manuel López Obrador (AMLO), la deuda total de los gobiernos estatales podría representar un problema financiero, por lo mismo, se tiene que revisar y si es posible, mejorar la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios, así como el Sistema de Alertas, coincidieron especialistas. En el anterior sexenio, 24 estados registraron aumentos en sus obligaciones financieras (dos de un dígito, 17 con doble dígito y cinco con triple). P.C. SHCP, Ley de Disciplina Financiera, entidades federativas La Jornada Cayó 7.1% venta de autos en 2018: Inegi Notimex Ciudad de México. La industria automotriz reportó una caída de 7.1 por ciento en las ventas de vehículos durante 2018, mientras que en diciembre pasado se registró un nuevo retroceso de doble dígito, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El reporte mensual del Instituto reveló que en el año de referencia se comercializaron un millón 421 mil 458 unidades, contra un millón 530 mil 498 vehículos que se vendieron en 2017. Esto, indica el organismo, luego de que en diciembre pasado las ventas de vehículos cayeron 10.7 por ciento respecto a igual mes de 2017, con la comercialización de 141 mil 963 unidades. P.C. INEGI, industria automotriz Piden gasolineras a Profeco racionar combustible por demanda Susana González G. Ciudad de México. Alrededor de 10 por ciento de las gasolineras de los estados del centro del país han solicitado autorización a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) para racionar o limitar la venta de combustible a 10, 20, 30 o algunos hasta 40 litros por vehículo por la "crisis" de desabasto que se ha registrado en los últimos días, informó Ricardo Sheffield Padilla, titular de la dependencia. Por ley está prohibido dicho condicionamiento, pero las gasolineras lo han solicitado debido a los problemas de vialidad que se han ocasionado por las filas de automovilistas que esperan llenar su tanque y la Profeco, a través de sus delegaciones, lo ha autorizado de manera temporal, puntualizó P.C. Profeco, sector energético, gasolina, precio, desabasto Petróleo sube por séptima sesión consecutiva Afp Londres. El precio del petróleo subía este martes por séptima sesión

consecutiva mientras Arabia Saudita se prepara para reducir todavía más sus exportaciones, según información de prensa. Hacia las 15:00 GMT, el barril de Brent del Mar del Norte para entrega en marzo valía 58.42 dólares en el Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, 1.09 dólares más que el lunes al cierre. P.C. sector energético, petróleo, precio Venden hasta en \$19.61 el dólar en el AICM Ciudad de México. Al iniciar operaciones el dólar estadounidense se cotiza este martes en un promedio de 19.61 pesos a la venta y en 18.26 pesos a la compra en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México. La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.78 pesos y se adquiere en un mínimo de 18.25 pesos. P.C. tipo de cambio Empresarios reprochan que gobierno no publicara reglas del ZLFN Susana González G. Ciudad de México. El sector empresarial se quedó esperando que el gobierno federal publicara este lunes 7 de enero las reglas de operación del programa de la zona libre en la frontera norte (ZLFN), con el cual mediante créditos fiscales pueden ser beneficiarios de una reducción del 16 al 8 por ciento en el impuesto al valor agregado (IVA) y de 30 a 20 por ciento en el impuesto sobre la renta (ISR). “El programa de la ZLFN se dio a conocer de manera inacabada” porque entró en vigor el primero de enero sin reglas de operación, dijo Gustavo de Hoyos Walther, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y lamentó el retraso. P.C. sector empresarial, ZLFN, impuestos, política fiscal Rendimiento histórico de Afores en diciembre de 2018 Israel Rodríguez Ciudad de México. Durante diciembre de 2018, las 62 millones 400 mil cuentas en las diez Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) registraron una plusvalía de 48 mil 548 millones de pesos, con respecto al mes anterior, revelan informes de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). De esta manera, de forma acumulada se lograron revertir las pérdidas en el sistema que se habían presentado en mayo por 14 mil 390 millones de pesos; en octubre por 131 mil 649 y en noviembre por 4 mil 191 millones de pesos y se obtiene un saldo favorable para todo 2018 con un rendimiento acumulado de 42 mil 234 millones de pesos. P.C. Consar, Afores, plusvalía El País Mejor presente que futuro en la venta de coches MANUEL GÓMEZ BLANCO Buen año en España para las ventas de automóviles, que han cerrado con 1.321.438 turismos, un 7% más que en 2017. Y las matriculaciones suben a 1.563.496 con vehículos comerciales e industriales, cerca ya de las cifras precrisis y en la velocidad de cruceo potencial del mercado. P.C. industria automotriz